

La nación

Elite, 1.443. zk., 1953-05-30.

- Las inundaciones y las catástrofes que originan las avenidas de agua anormales, aún dentro de sus cauces, se repiten en nuestro país con la regularidad de las temporadas de lluvia. Muchas catástrofes son imprevisibles; pero habrá algunas que se pueden prever y evitar. De algo tienen que servirnos estas amargas experiencias de pérdidas económicas, de contratiempos graves para la población civil que habita en las zonas afectadas.

- En Lara: la crecida del Turbio amenaza el Bosque de Macuto y las haciendas ribereñas; la zona de Guarico y Río Claro han sufrido inundaciones de consideración. En Portuguesa: los puentes de La Providencia y El María han quedado semi-destruidos; Guanare ha quedado aislado de Barinas. Los Andes y otra vez de Acarigua; el río Morador destruyó las alcantarillas de un puente y dañó la carretera. Carabobo: El tráfico entre Valencia y Puerto Cabello estuvo interrumpido por 22 horas a causa de un derrumbe en el lugar denominado El Guarenal.

- Continúa el impasse previsto en la Flota Grancolombiana. Ha habido, sin embargo, dos noticias. Bogotá-Caracas continúan desmintiéndose. Personeros colombianos afirmaron que había sido aprobada ya por los tres países la liquidación de la flota. El Ministro Otáñez desmintió la noticia en todas sus partes.

- Llovera Páez declaró, por primera vez desde su llegada a Bogotá, para la prensa colombiana: Venezuela pide eliminación de la gerencia general, mantener la sede en Bogotá, crear presidencia ejecutiva por dos años rotatoria, y una inspección general de la flota; insiste, asimismo, en el cambio de nombre, "porque se presta el actual a confusión, dando la impresión de que la empresa pertenece sólo a Colombia".

- No opina así "El Colombiano", el periódico de Medellín. En su editorial del día 2 dice a este respecto: "No debe liquidarse *ni cambiar de nombre*. Y añade refiriéndose a la actitud venezolana: "Debemos manifestar que no se han hecho públicas suficientes razones por parte de Venezuela para determinar la modificación sustancial de la Flota. En realidad no hemos hallado sino pretextos sentimentalistas, producto de pseudo-nacionalismo utilizado por personas capaces de movilizar tesis reñidas con la realidad. Ni el nombre sirve únicamente a nuestra Patria, ni la organización tiene un sentido regional".

- La Sociedad Anticancerosa recaudó medio millón en su campaña humanitaria de la "Semana del Cáncer". La lucha contra este mal terrible es vital. Durante el primer

trimestre de este año se han registrado hasta 49 defunciones por cáncer en la ciudad de Maracaibo. Por disposición de la Presidencia de la República fué creado el Instituto Nacional del Cáncer: "por cuanto el cáncer ha pasado ha constituir *una de las primeras causas de mortalidad en el país*". Así dispondrá esta entidad humanitaria de valiosas realizaciones hasta el presente, de medios más amplios para dedicarse a su trascendental misión.

- "Es prematuro hablar pomposamente de un Congreso dijo el Presidente de la AVP, Pedro Francisco Lizardo– pero la Asociación Venezolana de Periodistas se apresta a convocar una Convención Nacional de Seccionales, de carácter eminentemente organizativo, en la cual se estudiarán y discutirán todos los problemas relativos a la Institución".

- Una epidemia de gripe afecta casi enteramente a las poblaciones de los centros rurales de Campo Elías y Batatal, en el Estado de Trujillo, unas 2.000 personas. "El brote –declaró el Dr. Orellana– es de alta contagiosidad, pero sin complicaciones pulmonares y sin mortalidad alguna".

- "Para defender los presos indígenas y a los indios en general" vino a pedir del Ministerio de Justicia una Defensoría de Indios en Maracaibo el abogado nativo de la Guajira, Dr. Paz González. Hizo la petición a nombre de 20.000 indígenas de esa zona que quieren disponer de un medio legal especial que defienda sus intereses.

- Noticias de Barquisimeto indican que el MOP está dispuesto a iniciar investigación acerca de las posibles fallas técnicas de que pudo adolecer el puente La Portuguesa.

- El Banco Obrero firmó contratos para construcción de 422 viviendas a edificar en Acarigua, Maracay, Petare y Los Jardines del Valle. Se estudian, además, los presupuestos para la unidad vecinal de San Cristóbal, integrada por cuatro grupos de 160 viviendas cada una.

- Se celebró en la sede del Colegio "José Gregorio Hernández Plaza" una Asamblea de Padres de Familia para plantear un "programa conjunto encaminado a contener la ola de inmoralidad en el cine, la prensa y la radio, que está quebrantando la salud espiritual de la juventud". La reunión duró dos horas.

- 12.000 planillas, de las 25.000 expedidas, fueron canceladas durante los cinco primeros meses del año en las oficinas del Impuesto sobre la Renta de Maracaibo.

- No habrá restricciones petroleras. Esto se deduce cada vez con mayor claridad. Entre las voces que se pronuncian contra la Ley Simpson está la de Frank E. Smith, representante demócrata: "Si obramos unilateralmente, destruiremos toda la utilidad del programa de reciprocidad".

- Según el señor A. T. Proudfit, Presidente de la Creole Petroleum Corporation, la producción de la empresa en este año no será inferior a la del anterior. En los primeros cuatro meses del año, las utilidades de la Creole alcanzaron a 52.300.000 de dólares, contra 56 millones y medio en igual período del año pasado. Ultimamente ha habido una pequeña reducción en la producción. *La baja –dijo el señor Proudfit– se debió a la superproducción transitoria que hemos experimentado durante los últimos meses. Aunque en la actualidad hay un excedente en la producción, también ha ocurrido un aumento notable en el consumo mundial de productos petroleros.*